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毛杰：需要社会公共资源对教育开放

两会•访谈

择校的根本就是对优秀教师的选择，要让更多的优秀人才忠诚从
教；为了让学生开阔眼界，增长见识，科研院所、企业等能否为学生常年

“开放”；郑州今年将建30所中小学和86所幼儿园……昨日，全国人大代
表，郑州市教育局局长、党委书记毛杰在接受晚报记者专访时，就教育的
话题谈到了自己的建议。
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郑州今年将新建30所中小学和86所幼儿园
在郑州都市区建设中，我市的教育行业该如何前行发展？

毛杰透露，今年我市的教育工作提出了两个要点，即转型发展

和内涵发展。今年，郑州将建设30所中小学和86所幼儿园。

毛杰表示，我市将加强学校空间布局规划工作，建立城乡一体
化的学校布局规划体系。要完成和郑州都市区建设相匹配的，和未
来各学段学生分布相吻合，并兼顾满足进城务工人员子女在郑就读
需要的《郑州都市区中小学布局规划》。

为优秀人才从教提供好的环境
毛杰说，孩子的发展需要优秀的教师来做支撑，吸引优秀人才

忠诚从教，需要有一些政策，社会关爱、待遇、职业幸福感等方面，为

教育工作者营造一个氛围，让优秀人才可以从教。现在学生都有

学校上，但是不少人择校，而择校的根本就是对优秀教师的选择，所

以这是教育之本。

建议高校招生名额要和考生基数挂钩
对于招生公平问题，毛杰提出了她的建议和意见。

毛杰表示，孩子的压力波及每个家庭和家长，建议无论是部属

高校还是行业高校或者省级高校，要加大对河南的招生名额，应当

和考生的基数挂钩。

“教育公平，是指让每个孩子都有同等的入学机会，它的高级目

标是让每个孩子都可以享受到优质教育，只有办人们满意的教育，
才能让教育公平落到实处。”毛杰总结说。

建议科研院所、企业等为学生“开放”
“我认为，除了学校的自身工作之外，还需要社会的公共资源对

教育开放。”毛杰呼吁说，希望各行各业为孩子开阔视野、增长见识

提供一个好的平台，比如科研院所、企业、动漫基地、现代工业、物流

产业、医院等方方面面要建立起机制，让中小学生增加阅历和体验。
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